

15. Juni: Das Anwesen „Heisen“ zu Moosham wird abgetragen, nachdem die Inwohner in die Fraktion Örlach-Achrain ausgesiedelt worden sind. Nun ist der Weg frei für eine begradigte Landstraße.

23. Juni: Man beginnt mit der zugesagten Verschönerung des Dorfkerns: Verbreiterung der Zufahrtsstraßen, Asphaltierung, Setzung von Randsteinen, Bau einer Abgrenzungsmauer, Grünanlagen, Friedhofsrenovierung usw. Viel gibt es zu tun. Offen ist immer noch der Standort für einen Dorfbrunnen und was mit dem Hebammenhaus geschehen soll.

2. Juli: Im Jahr des Buches 1972 hat die Gemeinde Schwoich mit der Erstellung und Einrichtung einer öffentlichen Bücherei in der neuen Schule eine bedeutsame und bleibende kulturelle Tat gesetzt. Fr. VHL. Anni Gottinger, die mit Schulbeginn 1972/73 in den Ruhestand tritt, übernimmt die Leitung der Bücherei. Diese Aufgabe wird sie ganz ausfüllen, und mit ihr ist die Leserziehung in besten Händen.

17. Juli: Unser Oberhirte, Erzbischof Dr. Eduard Macheiner, ist plötzlich gestorben. Er ist ein Bischof der „Mitte“ gewesen, stets darauf bedacht, zwischen den Extremen in unserer Kirche zu vermitteln.

17. Juli: Der ORF (Landesstudio Tirol) untersucht am Schwoicher Beispiel die Bildungsarbeit auf dem Dorfe, die Zielsetzung und Inhalt. Befragt werden: Bgm. Josef Thaler, VHL. Anni Gottinger, BSI. Fritz Böck, VD. Fritz Kirchmair, Ing. Max Ritzer und Prof. Oberwalder.

22. Juli: Nach einem Konzelebrations-Requiem im Salzburger Dom wird Erzbischof Dr. Macheiner in der Krypta des Domes beigesezt. Und schon bricht in Tirol die alte Polemik um die Angliederung des Salzburger Anteils an die Diözese Innsbruck wieder auf.

30. Juli: Altbundeskanzler Dr. Alfons Gorbach gestorben. Selbst Mithäftling im KZ Dachau, trat er immer wieder für die Versöhnung der politischen Gegensätze ein.

29. Juli: Beerdigung der Rentnerin Margarete Rieder, langjährige Magd beim „Zeindl“, welche im Alter von 69 Jahren gestorben ist.

4. August: Tirol hat seine Inntal-Autobahn. Verkehrsübergabe des letzten Teilabschnittes der Anschlußstelle Kufstein/Süd bis zur Anschlußstelle Achensee/Zillertal.

24. August: Olympischer Fackellauf und Ballon-Sonderflug in Kufstein. Grenze Kiefersfelden, 13 Uhr in Kufstein, 19.15 Uhr in Innsbruck mit einer Feierstunde, dann über Zirl und Scharnitz an die Staatsgrenze und am 26. August Eintreffen im Olympiastadion zu München und Eröffnung der Olympischen Sommerspiele in München. (5. September:

Blutnacht der Terroristen im Olympischen Dorf!)

4. bis 6. September: 20. Tiroler Dorftagung am Grillhof bei Innsbruck/Vill. Diese steht unter dem Thema: „Aktivierung der Erwachsenenbildung im ländlichen Raum“. Der Chronist ist eingeladen, das Schwoicher Modell in einem Arbeitskreis vorzustellen. Als Arbeitsunterlage dient eine vom Chronisten erarbeitete soziologische Erhebung des Dorfes.

11. September: Ende der Olympischen Spiele in Trauer und Freude.

18. September: Beerdigung des Pensionisten Matthias Ellmerer, Obmann des Schwoicher Rentnerverbandes, Mitglied der Musikkapelle und des Männerchores, der im Alter von 60 Jahren gestorben ist.

29. September: begeht Frau Barbara Ellmerer, Fischer-Mutter, als älteste Schwoicherin ihren 93. Geburtstag. Die Jubilarin ist so rüstig, daß sie trotz ihres hohen Alters noch immer ihrer gewohnten bäuerlichen Arbeit nachgeht und täglich den Weg zur Kirche findet.

8. Oktober: feiert in seiner Heimatgemeinde Schwoich der Jubilar GR. Pfarrer i. R. Ernst Marchele sein diamantenes Priesterjubiläum. Er ist einer der beiden „Numerierer-Buben“ von „Rußland“. Sein Bruder, Franziskaner-Pater und Professor, ist nach Vollendung seiner Studien gestorben.

Beerdigungen im November: Peter Mair, geb. 1915, fällt einem Verkehrsunfall zum Opfer und Frau Klara Stegmayr, geb. Kaufmann, gest. im 78. Lebensjahr.

16. November: Wahl des neuen Ortsbauernrates nach vorhergegangener Urwahl. Bgm. J. Thaler legt die Obmannstelle nieder; an seine Stelle tritt Josef Strasser vom Zeindl-Gut.

1. Dezember: Jungbürgerfeier, musikalisch umrahmt von der Musikkapelle und dem Männerchor. Referenten: BH. HR. Dr. v. Riccabona u. BSI. Fritz Böck; 31 geladene Jungbürger.

7. Dezember: Abschluß des Apollo-Programms mit dem letzten Start zum Mond. Die Mondoberfläche wird zum teuersten Schrottplatz der Menschheit.

16. Dezember: 15jähriges Bestandsjubiläum des ESV Schwoich-Sonnberg; erkämpften sich den 2. Platz für den Aufstieg in die Staatsliga. LR. Dr. Karl Erlacher wird zum Ehrenmitglied ernannt.

26. Dezember: 50. Geburtstag unseres Bgm. Josef Thaler. Gratulations-Cour im Veitensaal seitens des Gemeinderates, der Pfarre, der Schule und der Vereine. Abends: Christbaumfeier der Musikkapelle. Das traditionelle Cäcilien-Konzert ist heuer ausgefallen, bedingt durch den Kapellmeisterwechsel. Altkapellmeister Rudi Molin hat den Dirigentenstab in jüngere Hände gelegt. Neuer Kapellmeister: Gemeinsekretär Hermann Steinbacher.